

# DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO IV.

**Precios de suscripcion.**  
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.  
Fuera.—Tres meses 20 rs.—Ses meses, 40.  
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios  
con el aumento que el timbre reclama.  
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Viernes 28 de febrero de 1879.

Se publica todos los dias excepto los siguientes  
a festivos.

**Anuncios.**

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.  
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 rs. uno.  
Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno

Núm. 860.

## VENTA.

El que desee adquirir caña de azúcar para plantar, puede dirigirse al encargado, calle del Medio, número 144, en esta ciudad.

### Ojeada sobre Europa.

Aunque lentamente, y como quien de mala gana hace las cosas, los rusos comienzan á moverse para abandonar la Rumelia. No to los marchan, sin embargo; cincuenta mil de ellos quedan allí hasta nueva orden, pero el grueso del ejército se embarcará en Burgas para Odessa. Ya saben el camino hasta Constantinopla, y se van como quien piensa no volver muy tarde. Por esta vez no han podido hacer más que limpiar de obstáculos ese camino, quitando de él estorbos como el Danubio y las plazas fuertes de la Bulgaria. Cuando vuelvan podrán llegar en pocas jornadas á las puertas de Stambul.

El tratado de paz definitivo entre Rusia y Turquía, en sustancia viene á dar por válido el tratado de San Stéfano, en todo aquello que no ha sido modificado por el congreso de Berlín; deja reducida á unos tres mil millones de reales la indemnización de guerra, deducido ya el valor de los territorios que Rusia se ha anexionado; determina las indemnizaciones que á los particulares han de darse por perjuicios sufridos durante la guerra; consigna que los habitantes de los territorios cedidos á Rusia tienen el derecho de elegir la nacionalidad á que quieran pertenecer, y con este y varias cláusulas relativas á los súbditos de uno y otro país que hayan tomado parte abierta ó secretamente en pro de uno ú otro de los beligerantes, termina esta consignación oficial de la desdicha de Turquía y del triunfo de la Rusia. Los 3.000 millones se pagarán en la forma que más adelante se arregle. El enfermo, de suyo harto débil, recibirá así sangrias periódicas que acabarán por dejarlo anémico muy pronto.

Austria sigue preocupada con su nueva adquisición y disponiéndose por una parte á organizar la Bosnia y la Herzegovina, de modo que no le sean gravosas, y por otra á consolidar su propiedad sobre ellas. Para esto, Bismarck y Andrassy han convenido en que Dinamarca pague á aquel los derechos del Registro. Así, Alemania y Austria han convenido en modificar el artículo del tratado de Praga, por el cual Dinamarca recobraría el Schleswig septentrional y en declarar incorporado para siempre aquel territorio al imperio alemán. De ese modo, Bismarck se hace pagar la buena voluntad con que favoreció el engrandecimiento del imperio austriaco por la península de los Balkanes.

En Alemania el descontento político comienza á marcarse de una manera vigorosa. El último discurso del emperador Guillermo ha parecido reaccionario en demasía, aun á los mismos conservadores. Manifestar que si las leyes, harto represivas ya, que no há mucho votaron las cámaras no son suficientes, se apelará á presentar proyectos de otras más restrictivas aun, es seguir muy aprisa un camino de reac-

cion que los nombres prudentes de todos los partidos constitucionales alemanes, se preguntan á dónde podrá llevar. Bismarck se ha propuesto una empresa imposible aun para hombres de tanto génio como él: acabar con el socialismo por la prision del poder. En esto se muestra como nunca adorador de la fuerza, y esas manifestaciones de males que tienen sus raíces en lo más hondo de las entrañas de la sociedad, se contienen momentaneamente con la fuerza, pero no se curan con tal remedio. El principe de Bismarck ha comenzado la lucha violenta y continúa contra el socialismo, y es muy posible que la lógica de los hechos le lleve á luchar con toda la Alemania liberal, y por fuerte que sea su voluntad, son más fuertes las ideas.

Los partidos ingleses siguen dándose la batalla en las cuestiones de política exterior. Los liberales aprovechan toda ocasión de señalar como ruinoso en alto grado para su país la política de aventuras de lord Beaconsfield. Esa política, dicen ellos, es mezquina en los fines, y costosísima en los medios. La anexión de Chipre no ha dado á Inglaterra ningun elemento de fuerza ni de riqueza real, y en cambio, ha suscitado la desconfianza ó el recelo de las naciones occidentales; la guerra del Afghaniстан será más costosa en sus consecuencias que lo ha sido en su sostenimiento, por último, la de los Zulus quita respetabilidad al ejército inglés, y le hace adquirir defectos que, en una lucha con el ejército de otra nacion, podrán serle funestos. Así se espresan los liberales ingleses en meetings y clubs, tratando de preparar la opinion en su favor, para las elecciones generales que se consideran inminentes. Con muchos golpes como el que han recibido en el Cabo las tropas inglesas, esa opinion no se mostrara tan favorable á los *torys* como viene siéndolo en estos últimos tiempos.

En Francia los nombramientos de funcionarios y la cuestion relativa al proyecto de amnistia de los deportados á consecuencia de los sucesos de la *Commune*, preocupan la atencion general. Como sobre esto hemos ya hecho consideraciones oportunas, nos limitaremos ahora á desear que la prudencia inspire como hasta aquí los actos del gobierno y de los representantes del pueblo francés, y que el período que Gambetta anunció como el período de las dificultades, no vaya a ser período de las torpezas.

### Más sobre la peste negra.

El cónsul de España en Odessa ha comunicado con fecha 15 del actual al gobierno que el estado de la salud en la Rusia meridional continúa siendo satisfactorio.

De los informes oficiales sobre la epidemia de Astrakan recibidos durante la primera quincena de febrero, resulta que en el término de Salitremy han vuelto á ocurrir varios casos de peste, de los cuales uno tan solo se ha presentado en el mismo pueblo de Salitremy y los restantes en un campamento de kirghises nómadas establecidos á corta distancia del pueblo. Este campamento ha sido desinfectado y llevado á otro sitio, dentro de la línea de cua-

rentena. La enfermedad resiste á toda clase de medicamentos, haciéndolos ineficaces.

Las tropas llegadas de Karkow y otras poblaciones para reforzar el cordón sanitario del Volga han llegado ya á los puntos de su destino, no obstante el deshielo de la provincia de Astrakan.

Un telégrama expedido el día 15 en San Petersburgo anuncia que en Kammeny-Yar han fallecido dos individuos de resultas de una dolencia sospechosa, pero que no hay ningun caso de enfermedad ni defuncion en el resto de la comarca infestada. La aldea de Kammeny-Yar cuyos habitantes casi todos se dedican como los demás de la ribera del bajo Volga á la industria de la pesca, está situada al NO. de Starfisa cerca del gobierno de Saratov. Las noticias particulares confirman estos informes de carácter oficial. En una carta que el superior de la iglesia católica de Odessa acaba de recibir de Hartigda, se dice que el contagio en la actualidad es insignificante y que quizás habria cesado ya por completo si se hubiese hecho destruir la considerable masa de barricas de pescados, barcas y redes viejas que se hallan abandonadas en las dos orillas del Volga. Las mayores causas del contagio han sido por falta de policia.

Estas noticias oficiales no han sido confirmadas todavía por otros conductos.

—La comision médica internacional que vá á estudiar la peste continuaba en Moscou el día 22 del actual. Las personas fallecidas desde el 7 de noviembre hasta el día 22 de este mes ascienden á 486, todas muertas por el terrible azote.

Los correspondientes de los periódicos rusos comunican que la enfermedad sigue todavía con proporciones alarmantes en algunos puntos del distrito que media entre Kischereff y Odessa, y aun señalan algunos casos en esta última ciudad.

Siguen tomándose precauciones en todos los puntos de Europa.

La salud pública en Nueva-Orleans es completamente satisfactoria.

### Crónica local y general.

Los periódicos franceses se ocupan estensamente de los desastres ocurridos en algunos departamentos á consecuencia del temporal reinante.

En Clermont-Ferrand las pérdidas ascienden á doscientos mil francos, y en Rouen á más de un millon. En Burdeos se ha inundado casi todo el barrio de la Bastida, teniendo que llevar con barcas socorros á los habitantes. En la Gironda muchos pueblos han sido devastados. Cerca de Gaunat, un tren de mercancías que se dirigia á Montlucon, en el momento en que pasaba por el viaducto de Bouzat, una racha de viento rompió las cadenas de cinco vagones y los precipitó en el valle. En uno de ellos iban el conductor del tren y el engrasador. El primero falleció pocas horas despues del accidente á causa de las heridas que habia recibido, y créese que el segundo habrá muerto tambien.

Los periódicos de Valencia han protestado contra la agresion de que fué objeto el sábado el director de *Las Provincias* de aquella ciudad, que al salir de

una sesion celebrada en la diputacion provincial, fué atacado por otro diputado, de quien la prensa se ha ocupado mucho estos dias, produciéndose una deplorable escena de violencia.

Sigue reinando en esta capital el viento Norte y recibense todos los dias desastrosas noticias de los perniciosos efectos que ha causado en los campos de nuestras huertas.

Estos últimos dias se han visto cubiertos de nieve algunos picachos del Maestrazgo. Tal vez esta sea la causa del recrudescimiento del tiempo que se espera en estos dias.

El tribunal de Warwick (Inglaterra) ha condonado á cuatro meses de prision con trabajos forzados á un doctor en medicina por no haber acudido oportunamente á la casa de un enfermo, cuya familia habia reclamado los servicios de su ciencia. Diez y ocho veces se le habia llamado, y cuando por fin acudió ya era tarde. El enfermo, que era un niño de corta edad, habia fallecido.

Antesayer á consecuencia de haber descarrilado dos wagones de mercancías junto á Vinaroz, vino á esta capital con un retraso de cuatro horas el tren correo de Barcelona.

Los vientos huracanados de estos dias han causado perjuicios de mucha cuantía á la agricultura en general, pero especialmente en algunos pueblos los propietarios y cultivadores de naranja se hallan en este último caso, pues hemos oido asegurar á personas inteligentes que el fruto derribado por el viento representa algunos millones de reales. Es una calamidad más que ha caído sobre nosotros.

Hallándose vacante la plaza de asesor de Marina del distrito de Benicarló, de nueva creacion, los Sres. Abogados que la pretenden pueden presentarse en aquella comandancia de Marina para en entenderles de la forma en que han de solicitarla.

El acreditado periódico «La Epoca» aconseja al gobierno una revision general de los títulos académicos depachados desde 1869 á 1874. Segun aquel colega, se ha asegurado que los hay falsos en medicina, farmacia y veterinaria.

Dicen de Puigcerdá que ha sido detenido un individuo que tiene mucha importancia entre los carlistas espatriados.

Han sido puestos á disposicion de los tribunales de justicia, tres individuos que parecen que han hecho efectivos en una administracion de loterías de la corte dos décimos del último sorteo de enero, premiados con 16000 pesetas, que han resultados falsos.

Desde el día 1.º de junio de 1880 es obligatorio en todos los dominios españoles el sistema métrico de pesas y medidas, segun lo dispuesto recientemente por el gobierno; debiendo proveerse todos los ayuntamientos durante el año actual, de las correspondientes colecciones tipo de pesas y medidas métricas.

Parece que por la escuela de veterinaria de Madrid está acordado comprar algún ganado lanar para destinarlo á hacer observaciones sobre la vacunación, preparando cristales de virus varioloso, que se repartirán gratis á los ganaderos.

Estarémos á la mira de los resultados que se obtengan de estos ensayos para poner al corriente de ello á nuestros ganaderos.

En el término municipal de Ayodar han sido invadidas de sarna varias reses de un ganado lanar, y reunida la junta local de Sanidad de aquella población, ha acordado el aislamiento del ganado referido.

Del 12 al 31 del próximo mes de marzo han de quedar entregados en las cajas de Recluta todos los mozos llamados á cubrir plaza, y los excedentes que deben obtener licencia ilimitada como reclutas disponibles.

Ayer practicó la comisión provincial el repartimiento entre los pueblos de la provincia, de los 1174 hombres que han correspondido á la misma para el reemplazo del ejército en el corriente año, y verificar el sorteo de décimas.

El comité democrático gubernamental y electoral de Barcelona ha publicado una circular á sus correligionarios invitándoles á que acudan á las urnas con resolución y entereza, sobreponiéndose siempre dentro de la ley á cuantos puedan entorpecer la marcha del partido.

Escriben de Vigo que al intentar hace pocos días atravesar el M.ño unos hombres con piras de ganado de cerda, fueron arrastrados ellos y los barqueros por sus corrientes, pereciendo entre sus cenagosas aguas.

El fiscal del Supremo ha pedido la confirmación de la sentencia de la audiencia de Zaragoza condenando á pena capital seis procesados.

En todas las capitales de provincia y puertos habilitados, van á celebrarse como sucedió en Valladolid, reuniones de comerciantes é industriales para proteger el trabajo nacional.

En el senado de Washington se ha aprobado la proposición que permite á las mugeres con título de abogadas presentarse como tales en los tribunales federales. Una de las favorecidas por esta ley ha enviado flores á los senadores que firmaron y votaron la proposición.

Estamos completamente de acuerdo con la indicación contenida en las siguientes líneas que trasladamos de un colega:

«Los frecuentes siniestros marítimos que producen gran número de desgracias, dejando multitud de familias de marineros pescadores en el mayor desamparo, hace pensar á las personas caritativas en los medios de establecer alguna sociedad ó monte-pío, donde, mediante una parte de la suerte ó pesca de cada expedición, pudieran los marineros, cuando utilizan de su oficio, asegurar su porvenir ó el de sus familias, una vez que llegase el caso desgraciado de un naufragio, como los que sensiblemente se vienen repitiendo con harta frecuencia en las costas de España.

La cosa merece pensarse, y escusamos decir que unimos nuestros votos á los de cuantos así piensan.»

De nuestro corresponsal:

Morella 26 de febrero de 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio: El promotor fiscal de este juzgado D. Manuel Ibañez ha sido

trasladado al de Nules. El día 23 sus numerosos amigos le obsequiaron con una cena de despedida en el café de la Palma, como una pequeña muestra de las simpatías que ha sabido captarse durante los ocho años de permanencia en esta ciudad.

Todos le espresaron con sentidas frases el disgusto con que veían su traslado, pues todos perdieron algo en aquella separación forzosa. Aun recordamos con aplauso los servicios prestados por el Sr. Ibañez durante la última guerra civil en bien de la plaza, pues desempeñó gratuitamente el cargo de asesor del gobierno militar en aquellas azarosas circunstancias.

Puede el Sr. Ibañez tener la seguridad de que su ausencia deja un gran vacío en todos los ánimos, especialmente en aquellos que hemos tenido el placer de cultivar su amistad.

El día 22 estuvo nevando parte de la tarde y de la noche; apareciendo el día siguiente las calles y los montes cubiertos de blanca capa de nieve de dos dedos de espesor.

Después de una larga y penosa enfermedad, ha pasado á mejor vida el... «Círculo recreativo morellano.» No sabemos si se repetirá aquí el milagro de la resurrección, pero me parece muy difícil: falta la fé, que traslada los montes.

B. S. M.—El corresponsal.

De nuestro corresponsal:

Benicarló 26 de febrero de 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio: La sociedad del Círculo del teatro ha celebrado estos carnavales dos bailes de máscaras que han estado brillantísimos.

La platea del teatro adornada elegantemente por los jóvenes entusiastas de la sociedad, presentaba un aspecto alegre que armonizaba con la numerosa concurrencia de las más distinguidas jóvenes de la localidad.

El orden más completo ha reinado en ambos bailes, y á pesar de las numerosísimas máscaras que llenaron el salón, no ha habido ninguna broma pesada, aunque no han faltado algunos chistes.

Hubo máscaras originales que demostraron se había aguzado el ingenio para chocar y por mi parte sé decirle que quedé sorprendido de veras.

La junta directiva con su presidente á la cabeza organizó un espléndido refresco en el que se repartieron con profusión dulces que hicieron agradable la pesada hora del descanso.

Por esta sucinta reseña, comprenderá cuánto habremos gozado estos carnavales los que aun tenemos humor para echar una cana al aire, como vulgarmente se dice; no aquellos que asisten á los bailes como meros espectadores y que no consienten bailar un solo compás á pesar de las reiteradas indicaciones de sus amigos.

El lunes se puso en escena en este teatro el drama en tres actos del Sr. Sellés *El Nudo Gordiano*. El extraordinario éxito que ha alcanzado la obra del Sr. Sellés, hizo que se disputaran las localidades del teatro hasta el extremo de quedar agotadas.

La representación, aunque medianamente regular, dejó sin embargo entrever la hermosura de los versos del drama y el interés creciente de la obra.

Después se representó la parodia del mismo, tan exajerada, que no se conocía absolutamente.

Ya estamos en cuaresma! Hasta Pascua confío no habrá más que sermones y viglias que guardar, mientras queda á su disposición su afatísimo.—El corresponsal.

Variedades.

Cisneros ahorcado.—Federico II y el recluta.—Iluminación de trenes.

El gran cardenal Jiménez de Cisneros, hombre que del más humilde origen llegó hasta el pináculo de la grandeza, puesto que hasta regente del reino fué, comenzó su carrera vistiendo voluntariamente el humilde sayal de los hijos de San Francisco.

Su extraordinario talento, su sabiduría y sus virtudes, hicieron que fuese elegido superior en el convento á que pertenecía, por los padres graves, que no podían sujar á los novicios, un tanto descompuestos en aquella época de azares y de guerras.

A todas las anunciadas cualidades, fray Francisco Jiménez de Cisneros unía un férreo carácter, inexorable y firme.

Por esto fué elegido, y no en vano, puesto que muy pronto supo poner á raya á la revuelta juventud.

Desesperados los malos religiosos al ver fallida su esperanza, la cual les hiciera suponer que el superior con el andar del tiempo ablandaría, instigados por uno de esos descendientes de Judas que jamás en una corporación numerosa faltaron, decidieron ahorcar á Cisneros mientras tranquilamente dormía.

Y dicho y hecho; como lo pensaron, lo pusieron por obra.

Fué, empero, el caso que Cisneros despertó; pero comprendiendo el traidor y criminal intento, puso el puño cerrado entre el dogal y el cuello, y calló. Los asesinos, á oscuras y temerosos á consecuencia de la misma perpetración del crimen, apretaron el lazo cuanto pudieron, y dejando el cabo atado al pié de la cama, desfavoridos huyeron.

Una hora después apareció el alba, hora en que fray Francisco celebraba el Santo Sacrificio, y el lego de semana entró á despertarle y dióle en ojos el terrible espectáculo. Pidió socorro, acudieron todos, quizás también los mismos criminales, y al aflojar el lazo, observaron que respiraba todavía.

El médico, que fué desde los primeros momentos avisado, por su mano le sangró, y después de picarle cuantos remedios indica para semejantes casos la ciencia, cuando pudo hablar, sus primeras palabras fueron.

—Mejor quiero haber sido ahorcado, que consentir desmanes de malos frailes, en perjuicio y deshonra de los buenos.

Estas palabras, en semejante ocasión pronunciadas, prueban hasta la evidencia el duro carácter del célebre cardenal arzobispo de Toledo.

Cuentan que el citado rey de Prusia, en su afán de tener una guardia real modelo había terminantemente prohibido se admitiese granadero ninguno que no fuese alemán.

Pero el coronel de uno de los regimientos vió un día un hermoso y gallardo mancebo que daba quince y raya al Apolo de Belveder. Disgustado porque no era alemán, procuró sin embargo engancharle, suponiendo que el rey, al verle tan gallardo, dispensaría la trasgresión.

Había, sin embargo, una dificultad. Cada granadero, pocos días después de estar afiliado, había respetosamente de ser presentado por el respectivo coronel al rey: el cual le hacía tres preguntas, á saber:

«Cuántos años tienes? cuánto tiempo ha que sirves? y ¿Te agrada el rancho y al pré, ó haber?»

Tales eran las preguntas de tabla, hechas siempre por el orden arriba colocadas.

El coronel por sí mismo se dedicó á ha-

cer que el granadero aprendiese las respuestas de memoria, tomando el acento prusiano, porque el joven era francés.

Al verle el rey, dijo al coronel: «¡Buen chico habeis reclutado, coronel! Pocos granaderos le aventajarán:»

Y luego, fuese casualidad, sospecha de lo que ocurriera ó revelación que le hicieran, el hecho fué que cambió el orden de las dos primeras preguntas, de resultado de lo cual no hizo la tercera, sino pronunció diversas palabras de las acostumbradas.

—Acércate, buen mozo...—dijo el rey; y el coronel hizo un signo para que avanzase el granadero.

—¿Cuánto tiempo ha que sirves?

—Veintitres años, señor.

—¿Pardiez! Pues cuántos lienes de edad?

—Mes y medio.

—¡Diablo! ¿Crecidito estás... Pero tú ó yo estamos locos.

—Uno y otro, señor.

Una invención muy útil acaba de introducirse en la línea férrea de Moscú á San Petersburgo.

Los carruajes de primera y segunda clase han sido iluminados por medio del gas hidrógeno.

El aparato destinado á la iluminación consiste en un elegante globo en el que arde un mechero de gas que comunica con un depósito adaptado á cada vagon. Dichos depósitos se llenan de gas en Moscú y en San Petersburgo, y su capacidad ha sido calculada de modo que puedan mantener la iluminación durante todo el trayecto.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 27 de febrero 1879.

Orden general del 26 de febrero en Valencia.—El excelentísimo señor ministro de la Guerra en 24 del actual, dice al excelentísimo señor capitán general del distrito lo siguiente:

«Excmo. Sr.—Cumpliéndose hoy seis meses del fallecimiento de S. M. la reina doña Maria Cristina (q. e. g. e.) el rey (q. D. g.) se ha servido disponer se dé por terminado el medio luto que hoy usan las clases militares, volviendo á llevarse la bandera de los cuerpos y á izarse la de los fuertes y edificios públicos en la forma ordinaria. De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y demás efectos. Y de orden de S. E. se hace saber en la general de hoy para el debido conocimiento y cumplimiento de los cuerpos de esta guarnición.—El brigadier gobernador, *Alemán*. Comunicada: El comandante secretario, *B. Millan*.

Servicio para el 28.

Parada y principal, Antillas. Gefe de día, el comandante de la reserva de Castellon, D. Juan Torres Aparicio. Visita de hospital y provisiones, segundo capitán de Antillas. Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Antillas. Comunicada: el comandante secretario, *B. Millan*.

Capitanía general de Valencia.—Excelentísimo señor.—El excelentísimo señor subsecretario del ministerio de la Guerra me dice:

«Excmo. Sr.—El excelentísimo señor ministro de la Guerra, dice hoy á los directores generales de infantería y caballería, lo siguiente:

«Habiendo sido colocados por consecuencia de la organización de los cien batallones de Depósito dispuestos por real decreto de 30 de enero último, una gran par-

te de los jefes y oficiales de reemplazo, y á fin de reemplazarlos en los batallones del Estado y de las compañías particulares de voluntarios pertenecientes á los batallones de reemplazo de S. M. el rey (q. D. g.) se han de mandar: 1.º—En las armas de infantería de línea y de reserva, en las que haya excedentes de personal voluntario á la situación que el punto que elijan, á que lo soliciten y en las circunstancias recomen-

... 2.º—Las vacantes por el pase voluntario de reemplazo, ser de su clase que se hallen en la situación y á falta de é- en los batallones de d y en las reservas de las clases de jefes y oficiales, espresadas en que no drán tambien sus individuos tener el pase á situ- siendo potestativo olo lo prevenido en el art. que resulten ser reemplazados en los batallones de infantería y en las compañías de caballería, los directivos procurarán velado el personal de do que cada cuadro le mitad del número de orgánicamente corre- haya tenientes coronel- cius reglamentarias á drán ser sustituidos e- tivos por comandantes oficiales á quienes por otorgue el pase á situ- no podrán ser colocad- mision activa alguna- to estinguido el reem- clases á que pertenez- tancias que los jefes p- presado objeto, serán- nisterio con informe de- nerales, los cuales ma- es ofrezca y parezca- que se crea convenien- muevan los oficiales- informe de sus jefes, l- luego por los directore- reglo á los artículos-

SECCION RE

En la sepultura del

Enseñé, no me escribi, no me curé mal, no me maté, no me ca- Ya con morir se ¡Oh muerte! que bien pudieras por servicios qu-

VALENT

Si el mundo tuviese levantaria con una ma-

No me enojas, decía porque si te cojo te ech- morirás de hambre an- guna parte.

Un capitán decía á s- No temais á los en- más en número. ¡QU-



de los jefes y oficiales que se hallaban de reemplazo, y á fin de conciliar los intereses del Estado y del servicio con las conveniencias particulares de aquellos individuos pertenecientes á clases en que está próximo á extinguirse el escedente, ó que pueda continuar habiéndolo por algun tiempo; S. M. el rey (q. D. g.) ha tenido á bien mandar: 1.º—En todas las clases de las armas de infanteria y caballeria en que haya escedentes podrá concederse el pase voluntario á la situacion de reemplazo, en el punto que elijan, á los jefes y oficiales que lo soliciten y en quienes concurren circunstancias recomendables por su aptitud teórica y práctica en sus respectivos empleos.—2.º—Las vacantes que resulten por el pase voluntario de los jefes y oficiales al reemplazo, serán cubiertas por los de su clase que se hallen en la misma situacion y á falta de éstos por lo que sirvan en los batallones de depósito de infanteria y en las reservas de caballeria.—3.º—En las clases de jefes y oficiales de las armas espresadas en que no haya escedentes, podrán tambien sus individuos solicitar y obtener el pase á situacion de reemplazo, siendo potestativo otorgarlo con arreglo á lo prevenido en el artículo 1.º; á las bajas que resulten se reemplazarán con los que sirvan en los batallones de depósito de infanteria y en las comisiones de reserva de caballeria, cuyas vacantes quedaran sin cubrir.—4.º—Para que no falte el personal necesario en los batallones de depósito de infanteria y en las comisiones de reserva de caballeria, los directores generales respectivos procurarán que esté siempre nivelado el personal de dichos centros de modo que cada cuadro tenga por lo ménos la mitad del número de jefes y oficiales que orgánicamente corresponda. Cuando no haya tenientes coroneles con circunstancias reglamentarias á quienes colocar, podrán ser sustituidos en los mandos respectivos por comandantes.—5.º—Los jefes y oficiales á quienes por voluntad propia se otorgue el pase á situacion de reemplazo, no podrán ser colocados en cuerpo ni comision activa alguna hasta despues que esté estinguido el reemplazo forzoso en las clases á que pertenezcan.—6.º—Las instancias que los jefes promuevan con el espresado objeto, serán cursadas á este ministerio con informe de los directores generales, los cuales manifestarán lo que se es ofrezca y parezca para la resolucion que se crea conveniente; y las que promuevan los oficiales por conducto y con informe de sus jefes, serán resueltas desde luego por los directores generales con arreglo á los artículos precedentes, dando

SECCION RECREATIVA.

En la sepultura del médico Erastenes

Enseñé, no me escucharon;  
escribí, no me leyeron;  
curé mal, no me entendieron;  
maté, no me castigaron.  
Ya con morir satisface.  
¡Oh muerte! quiero quejarme;  
bien pudieras perdonarme  
por servicios que te hice.

Lope de Vega.

VALENTONES.

Si el mundo tuviese asas, decía uno, lo levantaria con una mano.  
No me enojés, decía un soldado á otro, porque si te cojo te echaré tan alto que te morirás de hambre antes de llegar á ninguna parte.  
Un capitán, decía á sus soldados:  
—No teméis á los enemigos porque sean más en número. ¿Qué son ellos para

cuenta á este ministerio y conocimiento al director de administracion militar y capitanes generales del distrito donde sirvan y del en que vayan á fijar su residencia.»  
Lo que de real orden, comunicada por dicho Sr. Ministro, traslado á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 19 de febrero de 1879.—El subsecretario, Marcelo de Azcárraga.»  
Y yo lo hago á V. E. con igual objeto.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Valencia 25 febrero 1879.—Fajardo.—Escelentísimo señor gobernador militar de Castellon.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Roman.  
SANTO DE MAÑANA.—San Rosendo.

Funciones religiosas.

Mañana empezarán los ejercicios del mes de marzo al patriarca San José en la iglesia de San Agustín á las cinco y media de la tarde, por la asociacion de la Buena Muerte, cantándose letrillas alusivas al santo.

Cajones de pino.

Se vende una partida de 2.000. Si se compran 200 se venden á 50 centimos de peseta cada uno. Sobre dicho precio se harán las bajas de 10, 20, 30 y 40 por 100, segun sean las compras de 500, 1.000, 1.500 ó 2.000 cajones. Para más pormenores dirigirse en esta ciudad á D. Vicente Villarraig, calle del Gobernador, número 58.

CORREO DE MADRID.

26 febrero.

La Gaceta publica un real decreto estableciendo el diapason normal y dictando reglas para su aplicacion á la música en España.

—Tanto alcanse atribuyen las oposiciones á la llegada á Madrid del general Martínez Campos, y en consecuencia al Consejo de ministros aplazado hasta el viernes próximo, que, á su entender, quedarán pasado mañana definitivamente resueltas todas las cuestiones políticas que se

nosotros, que si se cayese el cielo lo sostendríamos con los brazos?

\* \*

Soneto.

Manudas hojas que del aire leve recibis el continuo movimiento, mar azul con espaldas crespas al viento, cuando animoso en soplos se os alreve; cielos cuya gran máquina se mueve forzándole á seguir curso violento; luna, que nos enseñas rostros ciento en el discurso de un espacio breve; claro mar, cielo azul y luna llena, hojas cubiertas de la escarcha helada que causais torozon á cualquier potro; si á Zahara veis, manifestad mi pena; pero si no la veis, no digais nada: ¡tanto me vá en lo uno como en lo otro!

A. M.

\* \*

En la escuela de farmacia:  
La accion pasa en París. Es la época de exámenes. El catedrático pregunta al alumno:

hallan pendientes, incluso la de disolucion de córtes.  
En cambio los ministeriales afirman que en este primer Consejo, presidido por S. M., no ocurrirá nada extraordinario, y que, á ménos de celebrarse otro durante la semana siguiente, los problemas políticos de que se habla no tendrán solución hasta el primer jueves del próximo mes de marzo.

Correspondencia particular  
DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 26 de febrero de 1879.

St. director del DIARIO DE CASTELLON.

El Imparcial dice al fin hoy algo respecto á la actitud en que se encuentran los radicales que el 11 de febrero se pasaron al campo de la democracia ó que despues han seguido el mismo camino.

Habiendo dicho otro periódico que varios hombres políticos de este partido tenían ó creían tener la eleccion asegurada en diversos puntos, El Imparcial asegura que hasta tanto que no se publique el decreto de disolucion de las actuales córtes y la convocatoria para nuevas elecciones generales, los radicales importantes no celebrarán reunion alguna ni tomarán acuerdo respecto á la conducta que han de seguir en la campaña electoral.

Debe ser cierta lo que El Imparcial dice, pero tambien lo es que algunos radicales de aquellos á quienes se refiere sin tener para nada en cuenta las determinaciones que puedan tomar los hombres importantes del partido están haciendo ya todos los preparativos necesarios para luchar en las próximas elecciones generales.

Hay que advertir tambien que la última vez que se reunieron los hombres importantes del partido radical democrático, estuvieron tan desacordes en todos los puntos importantes de doctrina y de conducta, que fué preciso nombrar una comision para que redactase un manifiesto lo suficientemente hábil, á fin de que no ocasionara protestas por no crear compromisos. El manifiesto llegó á hacerse, pero no fué poca fortuna para los radicales que el gobierno impidiera su circulacion.

Esta noche ó mañana por la mañana llegará á Madrid el general Martínez Campos. El Consejo de ministros que debía verificarse mañana bajo la presidencia de su majestad no se celebrará hasta pasado

—¿Cómo reconoceria usted la presencia del ácido prúsico en una sustancia?

—Toma, contesta éste, basta para ello respirarlo: si cae uno muerto en el acto, no hay duda de que se trata del ácido prúsico.

\* \*

A un mozo que en un café á Lustonó mal servia,  
Lustonó le dijo un dia:  
—Debes casarte, José;—  
y al momento y sin rebozo,  
—¿Por qué?—Pepe preguntó;  
—¿Por qué?—dijo Lustonó,—  
porque dejes de ser mozo.

\* \*

Dos hombres, el uno muy pequeño y el otro muy alto, pretendian la portería de un juzgado.  
—Señor juez, dijo el secretario, si V. ha de creerme elija el alto.  
—Vamos, señor de Gavilan, y por qué?  
—Por una cosa muy sencilla, señor don Justo, porque si halla cerradas las puer-

mañana viernes, y no sería extraño que se suspendiera hasta el sábado ó domingo.  
Esta suspension indica que el general Martínez Campos y el gobierno están de acuerdo en tratar cuanto antes la cuestion que ha originado la venida del capitán general de Cuba, y que éste se trasladará á dicha isla en el plazo en que prometió á los cubanos embarcarse, es decir el día 10 de marzo.

Si el general Martínez Campos insiste en que se declare de cabotage el comercio entre la Península y la isla de Cuba, ó al ménos en que se rebajen los derechos de los azúcares en Cuba y el gobierno accede á esta pretension, no sería extraño que esta circunstancia impidiese que la modificación en el ministerio de que han hablado varios periódicos, se hiciera en la forma anunciada por las relaciones de parentesco de uno de los candidatos á ministro con persona influyente en la provincia más perjudicada por esta medida.

ULTIMA HORA.

Paris 26.

Los periódicos bonapartistas publican una carta que el ex-príncipe imperial, hijo de Napoleón III, ha dirigido al ex-ministro Rohier. En dicho documento anuncia que se dirige á la colonia del Cabo de Buena Esperanza con objeto de seguir las operaciones de los ingleses contra los zulús.

Añade que su pensamiento estará siempre fijo en su querida Francia.

Espera que, durante su ausencia, los partidarios de la causa imperial permanecerán unidos y confiados, y que continuarán dando al país el espectáculo de un partido que, fiel á sus doctrinas, está siempre animado de un ardiente patriotismo.

Nueva-York 25.

Segun noticias de Panamá, ha ocurrido un sangriento encuentro en Antioquia (Nueva-Granada) entre los insurrectos y las tropas del gobierno, resultando 25 muertos.

Continúa la rebelion. Es muy éfictiva la situacion de aquella república por efecto de la guerra civil.

las de las casas, podrá emplazar por las ventanas á los pleiteantes.

EPITAFIO.

Solo murió de constante el que está bajo esta losa: acércote, caminante, que no murió tal amante de enfermedad contagiosa.

\* \*

Solucion á la charada: A-LA-BAS-TRO.

\* \*

CHARADA.

Tercia prima cuarta dos, cuando el todo vá lector, es el todo capital y populosa ciudad.

La solucion, en el número próximo.

Imprenta del «Diario de Castellon.»  
Medio, 58, bajas.

**IMPRESION Y ADMINISTRACION**

**IMPRESIONES COMUNES**

En la imprenta de este periódico, Medto, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitacion, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defuncion, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

**IMPRESIONES DE LUJO.**

EL **DIARIO DE CASTELLON** admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, á precios muy económicos.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En Castellon: Un mes.. 6 rs.  
Fuera: Tres meses. . . 20 »  
» Seis meses. . . 40 »  
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre señala.

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

**FABRICA DE BASCULAS**

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.

Balanzas y romanas de todas clases.  
Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.  
Arcas de hierro para guardar valores.  
Prensas para copiar cartas.  
Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.  
Construccion de máquinas y trabajos de hierro.  
Fundicion de hierro.

**GUILLERMO MALABOUCHE.**  
CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.  
Depósito y almacén de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11  
**VALENCIA.**

**BOTICA Y LABORATORIO QUÍMICO**  
DE D. RAMON BARRACHINA,  
Calle de Zapateros, n.º 18, Castellon de la Plana.

Gran depósito de bragueros de goma y gamuza para niño; de gamuza ordinarios, entrefinos, Cremaller, cre ó galo, anatómicos, con llave finos, sencillos y dobles para hombre, desde 18 rs. hasta 120 rs. uno.

Bragueros sin muelle sistema Rognal, fajas hipogástricas para señoras embarazadas y recién paridas, cinturones umbilicales para niño y hombre, de todos sistemas, tamaño y precios.

Gran surtido de lavativas de los sistemas más acreditados, cuenta-gotas, pulverizadores, sondas, cánulas vaginales, pesurios, geringuillas para la uretra, nariz, oídos y matriz y varios aparatos quirúrgicos de los sistemas más acreditados, á precios económicos.

Azufre líquido volcanizado del Dr. Terrades, preparacion especial del azufre, utilísimo para combatir las enfermedades de la piel y los herpes, pudiéndose preparar con él excelentes aguas sulfurosas.

Jarabes y vino de quina con iodo y protocloruro de hierro, preparacion especial de Barrachina, fundada en las doctrinas del Dr. Rubuteau; son el mejor tónico reconstituyente, de gran eficacia para combatir las escrófulas y el raquitismo.

Tubos de iodo de eñío, del Dr. Aliño, contra el asma

Caramelos pectorales de Barrachina, muy acreditados para combatir la tos nerviosa y de constipado.

Depósito de las especialidades más acreditadas tanto nacionales como extranjeras.

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 rs. arroba.

**GABINETE OFTALMICO**  
del Dr. N. Forés,  
CALLE DE ASARAU, 18, CASTELLON.

*Consulta particular diaria, de 2 á 3 de la tarde.*

HONORARIOS.	MINIMUM	MAXIMUM
	Pesetas	Pesetas.
Primera visita en el gabinete. . . . .	2.50	10
Las demás en el mismo; cada una. . . . .	1	5
Primera visita á domicilio en esta capital. . . . .	5	20
Las demás » » cada una. . . . .	2	10
Visita en horas extraordinarias á domicilio en esta capital. . . . .	10	40
Reconocimiento en el gabinete á la luz oblicua. . . . .	4	15
Id. id. al oftalmoscopio. . . . .	5	20
Id. á domicilio en esta capital á la luz oblicua. . . . .	5	20
Id. id. id. al oftalmoscopio. . . . .	10	40
Consultas, operaciones y visitas fuera de la capital, honorarios según las circunstancias, á juicio del Profesor.		

*Consulta pública gratis, todos los dias no festivos de 11 á 12 de la mañana.*

**AMARGO AROMÁTICO DE ANGOSTURA**  
DEL DR. J. G. B. SIEGERT É HIJOS.

Este Amargo, que está preparado de varias sustancias aromáticas y carminativas indígenas de Venezuela, se distingue de las demás gotas amargas por su suavidad y delicioso aroma. Aunque conocido y usado estensamente hace 45 años en las Indias Orientales y la América meridional, el Amargo de Angostura no se introdujo generalmente al público europeo hasta la ESPOSICION UNIVERSAL de 1862 cuando se lo confirió la

**MENCION HONORIFICA POR SUPERIORIDAD DE CUALIDAD.**

Desde entonces, el consumo en este país y en el Oriente, sin la asistencia artificial de anuncios, aumentó rápidamente, hasta que actualmente asciende á muchos millones de cajas por año. La causa de esta popularidad extraordinaria, aunque sin duda debida atribuirse en mayor parte á las propiedades medicinales del Amargo, ha sido exaltada por el aroma delicioso que la mezcla de algunas gotas presta á vinos y especialmente licores como aguardiente, ron, ginebra, whiskey, etc., y por su prevencion de los efectos nocivos de los citados licores.

El Amargo de Angostura siendo fortificado por el espíritu más puro que se conoce, á saber, el afamado Ron blanco de Venezuela, forma, mezclado con agua pura mineral, una bebida agradable y refrescante para el verano y al mismo tiempo un excelente confortativo para señoras y niños.

Las propiedades medicinales del Amargo de Angostura han sido reconocidas hace tiempo, no solamente por las más ilustres autoridades de la ciencia, sino igualmente por el público en general, y en la ESPOSICION DE VIENA de 1873 se lo confirió la

**MEDALLA DE MERITO,**

siendo la más alta distincion conferida.

En millones de familias y en todas partes del mundo, pero notablemente en todos los países del Oriente, el Amargo de Angostura forma ahora una medicina casera. Como remedio y preservativo contra DIARREA, INDIGESTION, CALENTURAS Y CULICOS, ha sido reconocido ser de la mayor eficacia, obrando las propiedades de las yerbas tropicas que entran en la composicion del Amargo, como grato y poderoso agente estomacal. En el Oriente el uso cotidiano del Amargo mezclado con agua ó jicaras espirituosas ha sido hallado ser un excelente preservativo contra el COLERA. Como tal preservativo efectivamente ha sido usado desde 1866 durante el rebato de aquel azote en Inglaterra. El dia 18 de agosto de aquel año el Times contuvo la carta siguiente de los eminentes constructores Messrs. J. etc., W. Dudgeon:

Señor redactor del Times.—Muy señor nuestro: Habiendo visto en su periódico de hoy un largo artículo del Lancet designando las bebidas convenientes en época de cólera, consideramos como una deuda contraida ante el público el señalar una bebida cuyas virtudes podemos afirmar por la experiencia que hemos tenido. La hemos usado extensamente para los trabajadores en «Millwall» y «Cubitt Town» por estar nuestros establecimientos en el centro del distrito más azotado por el cólera, y hemos obtenido los resultados más benéficos quedando altamente satisfechos de sus méritos verdaderos. Nos referimos al Amargo de Angostura, importado de Venezuela y que hace muchos años es conocido y usado como preservativo contra diarreas, cólicos, etc., tanto en la América del Sur como en los demás países visitados frecuentemente por dichas enfermedades.—Necesitándose en pequeñas cantidades, resulta ser un remedio muy barato, agradable y eficaz.

Somos de V. atentos y s. s. q. s. m. b., J. etc. W. Dudgeon.  
«Iron Ship Yard, Cubitt Town, Poplar, E., London, 18th august.»

En casos de afeciones histéricas é hipocóndricas, mal de cabeza y debilidad nerviosa, especialmente para señoras, el Amargo de Angostura es hoy generalmente recomendado por la profesion médica.

El Dr. Hasall, el más ilustre analítico de la Inglaterra escribe:  
«He examinado cuidadosamente una muestra del célebre Amargo aromático de Angostura de los Sres. Siegert é hijos, y he encontrado que consiste de la mezcla de cierta sustancia amarga, aromática y carminativa juntas con alcohol agregado como preservativo y solvente, estando enteramente libre de toda sustancia nociva. Dicho amargo, tomado en los casos convenientes, constituye en realidad, un tónico sumamente útil y saludable.—Dr. Arthur Hill Hussall, autor de «Alimento y sus adulteraciones» y de «Alimento, agua y aire.»

Se recomienda al público cautela contra fraudulentas imitaciones: varios autores de estas han sido perseguidos y condenados. La etiqueta de cada botella lleva la firma de Dr. J. G. B. Siegert é hijos, así como direcciones para uso del Amargo.

Se vende en botellas de 20 y 34 reales, en las principales farmacias y droguerías. Los pedidos al agente general en España. P. Montoya, Dormitorio San Francisco, 9, 2.ª Barcelona.

AÑO IV.

VEN

El que desea azúcar para plantarse al encargo diario, número 144.

Los emigrados

El director de la prensa ginebrina ha publicado memoria sobre Las Ginebra, en la cual interesantes, y entre por desgracia, citando el nombre de algunos Aquel alto funcionario serie de hechos que j ciudad de refugio de tanto tiempo Ginebra La Saint-Barthelemy nadas; las revolucionado y en nuestros días tos de 1848, de 1851, han llevado sucesivos emigrados de todos e realistas, republicano mueros, que han bu lencia á la justicia de proteccion de un país libre.

En todas aquellas e cipalmente en la que Napoleon III, y coin franco-prusiana, cuan la paz dominaron en cedian los emigrados, sonas influyentes volv los pobres se quedaron desdichados, ó los r llegando éstos á un n despues de la Commu actualidad, en el cant ten 36.000 extranjero 100.000 el número tot

El respetable autor grandes elogios de la diciendo que han resp las advertencias del g manteniéndose en una h honra los países de q ellos se encuentran, di dos y sóbrios, nunca dustriosos, espertos, l con agrados á crearse tiva; ó un modesto com habrían pensado nue ciudadanos.»

«Lo peor de la emigr to en cambio de fugitiv artesanos arruinados, quiebra, y una turba n En esto estriba el prin pues, dice el director d miles refugiados. Esto inteligencia á especula nan los periódicos de a pre producen engaños, reljes á ocho francos, mercancías pagaderas d cuando las mercancías caucias están vendidas desaparecido. Estos in todos franceses, vien hasta de España. Hem